

## Beschlussvorlage 01/2023/0006

Amt / Fachbereich	Datum
Amt für Familie, Bildung und Sport	14.02.2023

Beratungsfolge	voraussichtlicher Sitzungstermin	TOP	Status
<b>Ausschuss für Soziales, Sport und ehrenamtliches Engagement</b>	<b>14.02.2023</b>		<b>Ö</b>
<b>Verwaltungsausschuss</b>	<b>28.02.2023</b>		<b>N</b>

Beteiligung folgender Ämter / Fachbereiche

### **Namensgebung Jugendkulturzentrum**

#### **Beschlussvorschlag:**

Das neue Meller Jugendkulturzentrum am Sperlingsweg 2 erhält den Namen „Jugendkulturzentrum B 2“.

## Stellungnahme zur Sach- und Rechtslage

Im Frühsommer 2023 wird das neue Jugendkulturzentrum in Melle-Mitte eröffnet. Mit dem Neubau soll das Jugendkulturzentrum auch einen neuen Namen erhalten.

Um insbesondere auch die Jugendlichen an der Namensgebung für das neue Jugendkulturzentrum zu beteiligen, konnten über eine Online-Umfrage Namensvorschläge eingereicht werden. Im Anschluss an diese Umfrage wurde zusätzlich ein Namenswettbewerb für das neue Jugendkulturzentrum durchgeführt. Zudem lagen interne Vorschläge von Akteuren der Jugendarbeit vor.

Durch diese drei Verfahren wurden über 140 Namensvorschläge für das neue Jugendkulturzentrum bei der Stadt Melle eingereicht.

Nach einer ersten Eingrenzung durch die Akteure der Jugendarbeit hat sich anschließend eine Jury aus Vertreter\*innen der Fraktionen, des Stadtjugendrings Melle e.V. und des Jugendparlamentes sowie der Verwaltung für den Namen „B 10“ entschieden.

Die Auswertung in der Jury hat folgendes Ergebnis gebracht:

B 10 - nach: Buersche Str. und der Hausnummer	11 Nennungen
Mellennium – nach: Millennium, neues Jahrtausend (auch für das Jugendzentrum)	6 Nennungen
Haus der Jugend	3 Nennungen

Zwischenzeitlich wurde dem Amt für Familie, Bildung und Sport mitgeteilt, dass es eine Änderung bei der Anschrift für das neue Jugendkulturzentrum gibt. Die neue Anschrift lautet nun Sperlingsweg 2. Damit ist die Begründung für den vorgeschlagenen Namen „B10“ nicht mehr gegeben.

Der Neubau des Jugendzentrums mit den darüber liegenden Wohnungen ist in drei Gebäudeteile unterteilt. Das Jugendzentrum befindet sich mit seinem Eingang im Gebäudeteil B. Die Verwaltung schlägt daher für den neuen Namen für das Jugendkulturzentrum „B 2“ nach dem Gebäudeteil B und der Hausnummer 2 vor.

Die Namensgebung ist zum aktuellen Zeitpunkt entscheidend, um die erforderlichen weiteren Schritte, wie z.B. die Außendarstellung in die Wege zu leiten.

In Bezug auf das Konzept der Jugendarbeit (siehe hierzu auch Informationsvorlage 01/2022/0228 aus der Sitzung vom 22.11.2022) wird das neue Jugendkulturzentrum an einem festen Standort ein wichtiges Angebot der offenen Jugendarbeit und somit ein zentraler Baustein der gesamtstädtischen Jugendarbeit sein.